

BOLETÍN No. 027/2024



Rosenda Maldonado reconoce compromiso del OPLE Veracruz con mujeres indígenas

- Resalta la importancia de las acciones afirmativas para las mujeres y la población indígena, así como hizo un llamado a la reflexión sobre la importancia de entender los diferentes contextos en los que las mujeres se desarrollan

Xalapa, Veracruz, 08 de marzo de 2024. “En México nunca más sin las mujeres indígenas”, expuso Rosenda Maldonado Godínez, activista perteneciente a la agrupación de derechos humanos “Xochitépetl” A.C., durante su conferencia magistral “Participación política de las mujeres” que realizó en el Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE Veracruz), a través de la Comisión Permanente de Igualdad de Género y No Discriminación, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer.

Al respecto, la Consejera Presidenta del OPLE Veracruz, Marisol Alicia Delgadillo Morales destacó que el 08 de marzo es para reflexionar acerca de lo que ha acontecido a lo largo de la historia para el ejercicio pleno de los derechos humanos de las mujeres.

“Las mujeres hoy hacemos política en favor de nosotras, nosotras hoy debemos garantizar estos espacios para las mujeres, en igualdad de condiciones y respetando todos sus derechos”, expresó.

Cabe destacar que, puntualizó que el OPLE Veracruz realiza esfuerzos enfocados a garantizar las condiciones libres de violencia, capacitando para generar consciencia, realizando acciones de difusión de educación cívica, de igualdad y de cero discriminación, así como el acompañamiento especializado para las quejas de Violencia Política en Razón de Género.

En otro tenor, la Consejera Electoral y Presidenta de la Comisión, María de Lourdes Fernández Martínez hizo hincapié que esta fecha es un momento idóneo para hacer consciencia acerca de los desafíos que aún se encuentran pendientes para garantizar los derechos humanos de las mujeres e igualdad de género.

“El feminismo no es únicamente una corriente de pensamiento, sino también es un llamado a la acción y podemos propiciar los cambios que necesitamos para contrarrestar las desigualdades, las opresiones, las violencias que nos transgreden”, resaltó.

En su carácter de integrante de la Comisión, la Consejera Electoral, Maty Lezama Martínez abundó que la participación política de las mujeres debe ser de manera libre, auténtica y con las condiciones para que sus aspiraciones crezcan, así como que sus ideales fortalezcan su trayectoria política.

Sobre el tema, el Consejero Electoral, Fernando García Ramos, integrante de la Comisión, indicó que por parte de los hombres debe existir un compromiso de sumarse al cambio que como sociedad están llamados a hacer, “porque el camino a la igualdad será con ustedes o no será”.

Durante su conferencia, Rosenda Maldonado Godínez originaria de Huayacocotla, con un trabajo férreo en la defensa de las mujeres indígenas a nivel local, estatal y nacional, expuso acerca de las distintas caras del feminismo, de qué forma se han acuerpado las mujeres indígenas para el reconocimiento y respeto de sus derechos.

De igual forma, Maldonado Godínez habló de la importancia que han tenido las acciones afirmativas para la población indígena, reconoció el trabajo realizado por el OPLE Veracruz en la consulta a comunidades y pueblos indígenas y afroamericanos, para generar la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres.

“Con las acciones afirmativas también decir que son una realidad y un gran avance, pero también colocar que es importante que se eleven a rango constitucional para que no estemos dependiendo de estos Acuerdos”, recalcó.

Para cerrar este evento, la Consejera Electoral, María de Lourdes Fernández Martínez entregó un reconocimiento a la expositora por su destacada participación en la ponencia magistral.

Al evento también asistió el Contralor General del OPLE Veracruz, Francisco Galindo García; así como representaciones partidistas ante el Consejo General del OPLE Veracruz.